

Manger mieux grâce à la Calim

La chronique du réseau genevois de l'économie sociale et solidaire
Après-GE

Chronique **Sabine Bally** - Co-coordinatrice de la Caisse de l'alimentation
Publié: 25.08.2025, 07h28



Abonnez-vous dès maintenant et profitez de la fonction de lecture audio.

S'abonner

Se connecter

BotTalk

Des habitantes et habitants des Pâquis et de Meyrin travaillent à la première expérimentation suisse de caisse de l'alimentation : [la Calim](#). Six associations du réseau d'APRÈS-GE font partie du comité de pilotage de ce projet visant à favoriser la réappropriation par les mangeurs et mangeuses de leur système alimentaire.

La Calim: quoi et comment

Dès le 1^{er} octobre, les habitantes et habitants de Genève pourront devenir membre de la Calim. Chaque membre paie une cotisation mensuelle de son choix avec un seuil d'entrée fixé à 20 fr. En contrepartie de sa cotisation, chaque membre reçoit un versement mensuel fixe d'une valeur de 150 fr., voué exclusivement à l'achat de produits alimentaires dans des lieux choisis: magasins, stands de marché, abonnements contractuels ou restaurants.

Les critères déterminant le choix de ces lieux ont été définis par les comités de quartier (Meyrin et Pâquis), qui se rencontrent régulièrement depuis 2024. Visites d'exploitations agricoles, échanges avec des expertes et experts, et de nombreuses heures de discussion auront été nécessaires pour commencer à cerner les enjeux complexes liés à l'alimentation et aboutir à une liste de critères satisfaisante pour tout le monde.

La dimension démocratique de cette patiente démarche est un des trois piliers du projet, avec l'universalité et la solidarité: toute personne peut en devenir membre. Il ne s'agit pas de mettre en place un système d'aide alimentaire, mais bien de repenser notre lien à l'alimentation, avec les agriculteurs et agricultrices, avec les artisans boulangers et toutes celles et ceux qui nous nourrissent. Enfin, la solidarité est le troisième pilier de l'expérimentation, puisque c'est l'ensemble des membres, à travers le dispositif de la caisse, qui rend accessible à tous et toutes une alimentation choisie – en connaissance de cause.

Mieux comprendre l'alimentation genevoise

Quelle est la part de la population qui travaille dans les champs? Combien de fromageries produisent sur le canton de Genève? Les pois chiches poussent-ils au bord de l'Arve? L'absence de réponses à ces questions pointe vers une situation très répandue: si nous mangeons tous et toutes quotidiennement, nous sommes souvent très éloignés de la réalité de la production de ce qui nous alimente. Nous connaissons peu les nombreux enjeux liés au système alimentaire, dont les impacts touchent autant notre santé que notre environnement.

Donner les réponses à ces questions, et le goût d'une alimentation différente à tous ses membres: tel est le pari de la Calim. Pour en savoir plus, vous êtes bienvenus aux prochaines séances d'information les 27 et 28 août. Plus de détails sur le site [calim-ge.ch](#).

APRÈS-Ge, le réseau genevois de l'économie sociale et solidaire regroupe 470 entreprises et 400 membres individuels, dont beaucoup sont actifs dans le domaine de l'alimentation et l'agriculture.

Sabine Bally, Co-coordinatrice de la Caisse de l'alimentation

Sabine Bally



LIRE AUSSI



Abo Environnement à Genève

L'économie sociale et solidaire fête ses 20 ans



Chronique d'APRÈS-Ge

«Ce qui nous pousse, qui fait qu'on va de l'avant.»

«La Tribune des abonnés»

Adressée à nos plus fidèles lectrices et lecteurs, cette lettre leur propose une sélection de nos meilleurs articles ainsi que des contenus exclusifs.

[Autres newsletters](#)

Se connecter